

BOLETÍN DE INFORMACIÓN

EXCLUSIVO PARA AUTORIDADES
No destinado a la Prensa ni a particulares

Madrid,
23 de abril de 1942

Núm. 248

EL CUMPLEAÑOS DEL FÜHRER

En el 53 cumpleaños del Führer el pueblo alemán se siente más unido que nunca en torno a la persona de su Jefe. La guerra ha comprobado de un modo más fehaciente que los años de paz separados al Gobierno de Adolfo Hitler, que él y el pueblo alemán han llegado a formar una unidad indestructible. Incluso en el campo del adversario ya no se hace la diferencia que se solía establecer entre los alemanes, al decir que los unos estaban por Hitler y los otros contra él. La historia misma ha zanjado esta cuestión.

Ya hace tiempo que Adolfo Hitler pasó a ser la personalidad prominente y rectora de este siglo. En íntima comunidad ideológica con Mussolini, el fundador del fascismo, está forjando una nueva época. El pueblo alemán ve en el Führer la fuerza capaz de dominar todo ese ingente complejo de problemas que se oponía a su apogeo en todos los sectores de la vida nacional e internacional. Es una ley histórica el que la solución de estas tareas no puede llevarse a cabo sin que al mismo tiempo se produzcan graves trastornos o conmociones, tanto en el terreno espiritual como material.

En el cumpleaños del Führer el pensamiento del pueblo alemán se dirige, tanto a la personalidad de su jefe, como al recuerdo de aquellos que inmolaron su vida por él y su causa.

ILUSIONES FALLIDAS DE LOS ANGLOSAJONES

La "Correspondencia militar alemana" escribe:

En las democracias se viene expresando ahora a cada paso la idea de que la evolución general seguida por el actual conflicto, no permite hacerse ya grandes ilusiones sobre su desenlace. Esta opinión es sustentada unánimemente por los Estados Unidos e Inglaterra, es decir, por las dos grandes potencias que se creían las únicas tentadoras de la hegemonía política en todas las partes del globo, y en posesión de las más potentes flotas de guerra y mercante, de las más ricas fuentes de materias primas, de la economía más floreciente y de los recursos financieros más saneados y, por último, de inagotables fuerzas de reservas humanas.

Cuando estalló la guerra de 1939, Inglaterra, sus aliados y los Estados Unidos contemplaban el porvenir llenos de esperanza. La batalla del Atlántico empezó hiriendo al poderío marítimo de Inglaterra precisamente en su punto más vulnerable. A medida que se iba modificando la situación estratégica de Europa en favor de las potencias del Eje, fué pasando la iniciativa de la batalla en el Atlántico a manos de estas últimas. Toneladas y toneladas eran hundidas en todos los mares del mundo y la potencia marítima anglo-norteamericana perdía uno tras otro sus barcos de guerra. El Mar del Norte con las costas noruegas, hasta el Océano Glacial Artico, el Canal y las costas europeas atlánticas se encuentran en poder de los alemanes, ofreciendo a la estrategia marítima del Reich magníficas bases. El Mediterráneo es zona de peligro para la Gran Bretaña, tras la derrota de las escuadras inglesas que en él actuaban. Malta, la fortaleza inglesa en el Mediterráneo, se encuentra en una lucha a muerte. En la batalla del Norte de África, Inglaterra, después de haber sufrido irreparables pérdidas, se encuentra casi en las mismas posiciones que al iniciarse la ofensiva. En el Pacífico ha sido aniquilada la flota norteamericana, y la inglesa ante Malaca y Ceilán ha sido destruida por la Marina de Guerra japonesa y su Arma aérea. Con las zonas de materias primas conquistadas por el Japón se vinieron abajo por su base las condiciones previas para la prosecución de la defensa de las posesiones anglo-norteamericanas en Asia. Los barcos de guerra, los mercantes y los transportes de tropas, que hubieran podido ser utilizados en un posible contraataque, quedaron destruidos en la batalla del Atlántico. Las ilusiones se hundieron con ellos en el fondo del Océano, y la batalla que aún se sigue librando sobre sus aguas parece no haber alcanzado todavía su punto culminante. Ante las elevadas cifras de pérdidas registradas en las últimas semanas y meses, uno no puede por menos de adherirse a tal opinión.

Las ilusiones han ido a estrellarse contra la dura realidad. A fines de marzo escribía la revista norteamericana "Time", que en la primera mitad de dicho mes los aliados daban por perdida una ilusión más, a saber, la de que los Estados Unidos y la Gran Bretaña podrían aguantar con su potencia hasta 1943 o 1944 para ganar la guerra. Al mismo tiempo, se declaraba que los proyectos de construcción naval de Roosevelt, que se proponían construir aún en este año 6,5 millones de toneladas, tenían que ser conside-

rados como ilusorios. "Aún tendremos que soportar bastantes derrotas; sobre esto no nos hacemos ilusión alguna", declaró el Ministro de Trabajo británico Bevin en una reunión celebrada en Yorkshire el 2 de abril. En vista de los 20 millones de toneladas hundidas y el creciente incremento que ha adquirido la batalla del Atlántico, gracias a la actuación de los submarinos alemanes en las últimas semanas, no puede ya abrigarse en realidad ilusión alguna ante el sinfín de cuestiones que tiene planteada la navegación anglosajona en esta guerra.

La "Correspondencia militar alemana" escribe:

LOS PELIGROS DEL ATLÁNTICO

La inquietud reinante desde hace mucho tiempo entre los marineros neutrales de buques que navegan por cuenta de Inglaterra y los Estados Unidos, aumenta de semana en semana.

Una gran parte de ellos huyó a la primera ocasión que se les brindó, abandonando su peligroso servicio. Desde que en el Atlántico, y especialmente en aguas norteamericanas, los submarinos alemanes vienen hundiendo un buque tras otro y las autoridades de los Estados Unidos ordenaron la detención de miles de marineros neutrales por negarse a sacrificar sus vidas, se ha iniciado una verdadera huida en masa de marineros de los buques mercantes. La inquietud entre la gente de mar ante las pérdidas que constantemente se registran en creciente número entre las tripulaciones de buques mercantes, es tal que, incluso marineros ingleses y norteamericanos huyen de a bordo o se niegan abiertamente a realizar sus servicios. El gobierno de los Estados Unidos estudia actualmente un plan del Ministerio de Marina que se propone subordinar la Marina mercante yanqui a la Marina de guerra, es decir, que todos los buques mercantes que naveguen bajo pabellón norteamericano, cualquiera que sea la composición de sus respectivas tripulaciones y sean o no neutrales sus miembros, dependerán, en lo sucesivo, de la jurisdicción de guerra. Quien se niegue a realizar su servicio comparecerá ante un tribunal de guerra y el que huya será considerado como desertor; condenándosele a presidio como pena mínima. El gobierno de los Estados Unidos recurre a estas medidas draconianas, porque no ve otra solución para su navegación mercante.

- = = 0 = = 0 = = -

LOS EE.UU. Y SURAMERICA

Comentarios de los círculos políticos

Desde diversas capitales suramericanas se informa que el gobierno del Ecuador ha protestado contra el del Perú por la no observancia del tratado concertado entre los dos países para zanjar los litigios suscitados con respecto a la demarcación de sus fronteras.

El hecho en sí, no tiene nada de extraño. Las diferencias existentes entre ambos países hermanos obedecen a intrigas de los agentes norteamericanos quienes, tanto en Lima como en Quito, atizaron las discordias hasta que se hizo inevitable un conflicto armado. Durante las hostilidades, la diplomacia norteamericana apoyó tan pronto al Perú como al Ecuador. Este doble juego cambiaba, según las conveniencias políticas de los Estados Unidos. En el curso de las negociaciones para la cesión de las islas de los Galápagos, fué apoyado el Ecuador por Washington, recibiendo incluso armas norteamericanas. En cambio, durante la conferencia de Rio de Janeiro, en la que Summer Welles tenía particular interés por el voto del Perú y no tanto por el del Ecuador, el favor de los Estados Unidos se concedió a Lima... Después de que el Perú rompió sus relaciones con las potencias del Eje, empezaron a desinteresarse los Estados Unidos de los deseos del Perú, y se mostraron más amigos del Ecuador. Era inminente entonces la definitiva ocupación militar del Ecuador por parte de los Estados Unidos. Para favorecerla, los Estados Unidos regularon el conflicto de fronteras en una forma que el Ecuador aprobó. Ahora, después de que el Ecuador ha sido ocupado del mismo modo que Panamá, la república dominicana y algunas otras pequeñas repúblicas, quedando convertidas en meras colonias de los Estados Unidos, se muestran nuevamente estos indiferentes respecto a Quito. Su próximo objetivo es la ocupación del Perú y qué medio más sencillo para lograrlo que cruzarse de brazos ante el incumplimiento por parte del Perú del tratado de demarcación de fronteras?

Dos Estados suramericanos, a saber, la Argentina y Chile no se han doblegado, ni piensan hacerlo, ante las presiones e intrigas yanquis. Una prueba de la actitud inquebrantable adoptada por estos dos países la suministra la siguiente frase pronunciada recientemente en un discurso por el Ministro del Exterior chileno, Barros Jarpa: "Lo último que perderemos será nuestro firme propósito de gobernarnos a nosotros mismos". He aquí un programa razonable que será acogido favorablemente en todas aquellas partes del mundo en las que se considera la absoluta soberanía política y económica de los Estados suramericanos como una de las piedras angulares en la organización de un nuevo mundo.

- = 0 . 0 = -

BOTONES DE MUESTRA

El corresponsal de guerra, Cecil Brown, en una entrevista celebrada en los EE.UU. y publicada en el "Daily Mail" de Londres, ha declarado:

"Hace cinco horas justas que he llegado a los Estados Unidos procedente de Australia. He visto muchos episodios de esta guerra en Sidi Barrani, Singapur, Batavia y Puerto Darwin. El cuadro del Pacífico no es muy alentador. Sería falso e inexacto afirmar otra cosa y equivaldría a una ocultación de los hechos, si no dijera mos abiertamente que los Estados Unidos se encuentran actualmente en la más grave situación que jamás conoció su historia, situación mucho más precaria de lo que supone aquí el pueblo.

Estoy enfocando las actuales circunstancias con la mayor imparcialidad y valiéndome de mi amplia experiencia como reportero, al declarar que América se halla en el más peligroso instante de su historia. No puedo entrar en detalles para corroborar este aserto, ni pienso recopilar mis observaciones para apoyarlo, ya que con ello sólo proporcionaría informes útiles al Eje; pero si ustedes hubieran también tomado parte en las campañas del Lejano Oriente, sabrían apreciar la urgente necesidad del material que se nos pide.

Está claro que para ganar esta guerra tendrán que morir decenas de miles de muchachos americanos, lo cual es inevitable.

También es muy doloroso ver cómo cualquier incidente sin importancia se convierte en una catástrofe, al no llegar a tiempo media docena de aviones; o presenciar el aniquilamiento de 200 hombres, porque la producción, los transportes o la organización en general no permitieron que unos cuantos fusiles se encontraran en el lugar requerido en el momento oportuno.

Gran Bretaña ha cometido errores y lo mismo cabe decir de NorTEAMERICA; pero ambas sabremos aprovechar estas enseñanzas. Si los americanos necesitan ejemplos de valor y de firmeza y de ese espíritu que no flaquea en la derrota, Gran Bretaña los ha dado en gran abundancia.

He aquí el cuadro actual".

- = o O o = -

NOTICIAS BREVES

BUDAPEST.- Contra los judíos

El Presidente del Consejo húngaro De Kallay, ha declarado: "Si nuestro país desea participar en la reorganización de Europa, no basta con que se siente a la mesa de las conferencias, sino que es preciso que realice también sacrificios y tome parte en los combates, compartiendo los sufrimientos y penalidades comunes. En cuanto a la política exterior, ésta se basa en una colaboración estrecha y sincera con todos los aliados, especialmente con Alemania e Italia. En cuanto a la política interior, el problema más urgente a resolver es la expropiación de tierras y de bosques pertenecientes a los judíos. No someto a estudio, indicó el Presidente, ningún proyecto de ley referente a una reforma agraria; mi propósito es, ante todo, descartar al elemento judío de la tierra húngara. También se tomarán otras medidas. Sólo será posible una solución total de este problema cuando se haya deportado a 800.000 judíos".

ESTOCOLMO.- Recogen velas

Mientras que la visita del General del Estado Mayor, Marchall, provocó en la Prensa inglesa un verdadero diluvio de rumores de

la invasión del Continente europeo, ha vuelto a hacerse de nuevo el silencio en torno a la ofensiva del Pacífico anunciada a todos los vientos. Según una noticia sueca, el jefe de las fuerzas aéreas aliadas en el Océano Pacífico, General Brett, ha declarado, en una entrevista concedida al "News Chronicle", que por el momento no cabe abrigar grandes esperanzas por lo que hace a operaciones de carácter ofensivo pues no se dan las premisas necesarias para llevar a cabo tales operaciones y, por tanto, han de ser creadas primeramente. Por de pronto, pues, no existe motivo alguno para ser optimistas.

GINEBRA.- "Los futuros conquistadores de Tokio"

El Presidente del Consejo, Fraser, Primer Ministro del pequeño Dominio de Nueva Zelanda, de sólo millón y medio de almas, ha creido oportuno, a tenor de la agencia de noticias londinense, sobrepujar las fanfarronadas de Mac Arthur, declarando, con ocasión de una visita de inspección cursada a un cuartel, que serían las tropas neozelandesas las llamadas a conquistar Tokio. A buen seguro, los futuros héroes neozelandeses no tendrán la oportunidad de entrar en Tokio - cuya población de 6,8 millones excede la de Nueva Zelanda en más del cuádruplo - como "conquistadores", salvo que lo hagan en calidad de prisioneros.

ROMA.- Medidas injustificadas.

La campaña brasileña contra los súbditos de las potencias del Pacto Tripartito se dirige ahora también contra la Falange Española. También han quedado sin efecto las adjudicaciones de terreno concedidas a los japoneses, siempre que las tierras no se hallen todavía cultivadas.

BANGKOK.- Desengaño anglosajón ante la actitud de Nehru

El Pandit Nehru, que actualmente cursa una visita a los campamentos de fugitivos indios en Bengala y Assam, pronunció el domingo un discurso en Calcuta que ha provocado gran desencanto en los medios anglo-yanquis. Nehru declaró que el Partido del Congreso no ve ningún motivo para la formación de guerrillas contra el Japón, tal como lo desearian los ingleses. La organización de una guerra de guerrillas acaso pudiera ser cuestión del gobierno británico-indio, pero no del Partido del Congreso que nada tiene que ver con aquél.

GINEBRA.- El servicio militar como castigo

Comunican de Camberra al "Daily Express" que acaban de ser tomadas severas medidas en todo el territorio australiano contra las personas que rehuyen el trabajo, sin causa justificada. Estos elementos quedarán sujetos, en el futuro, al servicio militar.

GINEBRA.- En el país de la libertad

Noticias recibidas de Nueva York dan cuenta que el Director de la Oficina Oficial de Propaganda ha hecho comprender a la Prensa yanqui en un llamamiento dirigido a ésta que, de ahora en adelante, toda crítica contra Roosevelt y la administración será considerada como una traición.